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Geraldo Alckmin 
e Paulo Alexandre 
anunciam mais 
apoio do governo 
do Estado ao 
empreendedorismo

Alemão 
rechaça 
“namoro” 
entre PSB 
e PT

Maioria dos 20 mil trabalhadores continua 
de braços cruzados no Polo Industrial

Jovens do Programa 
Cubatão Sinfonia 

fazem homenagem 
às Mães

Cadê o 
dinheiro de 
Cubatão?

Observatório
por Raul Christiano
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A ação estabelece um conjunto de medidas 
voltadas à melhoria dos negócios, aumento da 
lucratividade das empresas e desburocratização 
do acesso a informações e serviços destinados 
aos empreendedores paulistas. 

Cubatão tenta 
combater e impedir o 
avanço da dengue na 
cidade

ORIENTE-SE QUANDO FOR 
COMPRAR UM IMÓVELxx

Projeto
cidadão

Policlínica de Cubatão é alvo de vistoria do CRM

Instalado na Avenida Nove de Abril, desde 
fevereiro, em caráter provisório, o Centro 
de Especialidades Médicas Municipal, tam-
bém conhecido como Policlínica Municipal, 
foi alvo de vistoria do CRM (Conselho Re-
gional de Medicina) do Estado de São Pau-
lo, na última quarta-feira, dia 16. E o real 
motivo que trouxe representantes do órgão 
à unidade é tema divergente na cidade. Pre-
feitura admite entupimento em banheiro. 
Já vereador cita falta de água e critica ar-
mazenamento de medicamentos
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“Ao instalar a 
Comissão da Verdade, 

não nos move o 
revanchismo, o ódio ou 
o desejo de reescrever 

a história de uma 
forma diferente do que 

aconteceu”

Dilma Rousseff, 
presidente da 

República.

FraseLinha Direta

Artigos

Juros e poupança na vida das pessoas e do país

Imagine, analise e escolha um 
produto antes de comprá-lo

Marcus Pestana

Mário torres Filho

Na busca do aumento de 
seu bem-estar, a sociedade 
tece uma enorme teia de 
relações econômicas entre 
produtores, consumidores, 
financiadores, tomadores 
de recursos, importadores, 
exportadores, empresários 
e trabalhadores. A convi-
vência de tantos atores num 
mercado insubstituível, mas 

imperfeito por natureza, 
pressupõe a existência de 
uma série de regras e parâ-
metros.
 Dentre tantas variá-
veis que regem a economia 
de mercado uma essencial 
é a taxa de juros, que tem 
múltiplos papéis. A taxa de 
juros regula o ritmo dos in-
vestimentos. A taxa de juros 
influencia o crescimento da 
economia. A taxa de juros 
tem enorme impacto fiscal, 
já que determina o custo da 
dívida pública e do financia-
mento dos déficits fiscais.
 O Brasil ganhou, 
nos últimos anos, uma tris-
te medalha de ouro: a maior 
taxa básica de juros real do 
mundo. Pior, a voracidade 
do mercado financeiro, so-
mada a características ma-
croeconômicas do país, le-
varam para a estratosfera os 
juros cobrados das pessoas. 

O brasileiro se acostumou 
com um estranho compor-
tamento: ver se a prestação 
cabe em seu orçamento, sem 
questionar as escandalosas 
taxas de juros cobradas.
 O governo tem pro-
curado finalmente atender 
às reivindicações da socie-
dade baixando de forma 
sistemática a Selic. Isso terá 
efeito fiscal positivo e con-
tribuirá para a aceleração do 
crescimento. É inevitável 
perceber uma dose de hipo-
crisia no discurso do PT, já 
que nunca antes neste país 
os bancos tinham tido lu-
cros tão altos como nos anos 
Lula.
 Para que a diminui-
ção da taxa básica chegue à 
ponta do crédito, o governo 
desencadeou uma ação adi-
cional através da Caixa e do 
Banco do Brasil, impondo 
uma estratégia de competi-

ção no mercado. Praticando 
taxas muito mais baixas, es-
ses bancos forçam os bancos 
privados a comportamento 
semelhante. É interessante 
perceber a evolução ide-
ológica do PT – que não 
posso deixar de comemorar 
com uma vitória do PSDB 
-, abandonando as práticas 
populistas estatistas a la Evo 
Morales e Cristina Kirch-
ner. É preciso aguardar para 
ver os resultados. Primeiro, 
quem vai vencer a queda de 
braço? Segundo, é preciso 
ver se as taxas de juros mais 
baixas propagandeadas não 
esconderão um infindável 
elenco de exigências e reci-
procidades, que anulam na 
prática seus efeitos.
 Em função da que-
da da Selic foi necessário 
mexer na regra da remune-
ração da poupança, refúgio 
de pequenos poupadores e 

de poupadores conservado-
res. Desde o Plano Collor, 
isso era um dogma. Se as ta-
xas líquidas de remuneração 
dos títulos públicos ficassem 
menores do que a poupança, 
haveria um deslocamento 
em massa em sua direção, e 
o governo não conseguiria 
financiar e refinanciar sua 
dívida e seus 3% do PIB de 
déficit nominal anual. Va-
mos aguardar a reação das 
pessoas.
De qualquer forma, essas  
medidas pontuais têm fôle-
go curto, se não enfrentar-
mos, com coragem e ousa-
dia, a agenda das reformas 
estruturais que proporcio-
nem melhoria do ambiente 
macroeconômico e da com-
petitividade da economia.

(*) Marcus Pestana é 
deputado federal pelo 
PSDB-MG.

Pense em uma empresa gran-
de e privada, multinacional, 
dessas que temos no parque 
industrial de Cubatão, cujo 
carro forte é um determina-
do produto, vendido tanto 
no mercado nacional quanto 
no estrangeiro.
 Agora pense nessa 
mesma empresa sendo ad-
ministrada de forma a gastar 
mais do que ganha, sem prio-
rizar áreas como valorização 
dos funcionários, manuten-
ção, segurança, produção, e 
dedicar-se de forma inten-
siva a contratar serviços de 
embelezamento da fábrica, 
sem a preocupação com a 
qualidade dos serviços pres-
tados, não medir esforços 
para organizar requintadas 
festas de confraternização e 
recepções para fornecedores, 
investir uma verdadeira for-

tuna em publicidade, pagar 
desnecessariamente preços 
caríssimos por imóveis para 
servir de filiais de seus es-
critórios da administração, 
não promover a cultura e o 
uso de energia renovável, 
da reciclagem de lixo, e ao 
contrário da tendência mun-
dial, ser um símbolo de gas-
tança e desperdício. Dá pra 
imaginar no que vai dar?
 Imagine a empresa 
não cumprir metas e ainda 
atrasar constantemente a 
entrega de seus produtos, 
não respeitando a expecta-
tiva e a necessidade de seus 
clientes?
 Imagine o CEO des-
sa empresa assumir o cargo 
com alto percentual de apro-
vação dos acionistas, positi-
va aclamação por partes dos 
funcionários, representando 
grande esperança para seus 
clientes, dizer que vai fazer 
e acontecer, que vai revolu-
cionar em termos de admi-
nistração, de forma nunca 
vista antes e simplesmente 
não cumprir metas das áreas 
mais prioritárias e de muitas 
outras questões de seu plano 
de administração empresa-
rial?
 Imagine um CEO 
que ignora e exclui seu vice-
presidente das decisões da 
empresa, não ouve seus di-
retores, fazendo prevalecer 
sua exclusiva vontade, e ain-

da por cima usar seu poder 
para humilhar membros de 
confiança da sua equipe e 
demais subalternos?
 Imagine ainda um 
Chief Executive Officer pro-
meter acabar com o cliente-
lismo viciado que levava o 
capital da companhia para o 
ralo e prejudicava o cresci-
mento da empresa, comba-
tendo ainda o proselitismo, 
ou seja, ações e mecanis-
mos que contrariam a ética, 
o respeito e o costume para 
converter pessoas ao seu 
propósito, e justamente pra-
ticar tudo isso tão veemente-
mente quanto se opunha?
Imagine esse super diretor 
executivo tornar-se blinda-
do, altamente escoltado por 
uma tropa de agentes com 

a missão de evitar ataques 
da opinião crítica contra a 
administração da empresa, 
espionar as ações de seus 
concorrentes, e com ordens 
expressas de executar fortes 
represálias, não importando 
os recursos ou os meios, aos 
membros descontentes com 
sua gestão, sejam eles do 
grupo ou não?
 Por fim, imagine 
você, ciente de tudo isso e 
não concordando com as 
práticas gerenciais dessa 
empresa, entra em um su-
permercado para comprar o 
produto que ela fabrica, vê-
se diante de uma pratelei-
ra com algumas opções de 
marcas, umas piores e outras 
melhores, e mesmo sabendo 
que o produto dessa empre-

sa é aquele que não passa de 
mera embalagem bonita, vai 
comprá-lo mesmo assim?
 Eu certamente vou 
preferir aquele produto, que 
mesmo com embalagem 
mais pobrezinha, oferece a 
qualidade e eficiência que 
necessito, com procedência 
limpa e garantida.
 E você? Até que 
ponto você é alienado, tapa-
do, fácil de enganar ou insis-
tente no erro?

(*) Mário Torres Filho é 
professor das redes pública 
e particular de ensino 
em Cubatão. E-mail: 
matofi68@hotmail.com 

Dr. Campos

“Foi com imensa felicidade 
que recebi o retorno do eter-
no Prefeito de Cubatão Car-
los Frederico Soares Campos 
à mídia jornalística de nossa 
cidade.
 Ao começar a folhear 
a edição eletrônica do Jornal 
Povo de Cubatão referente à 
semana de 11 a 17 de maio de 
2012, deparei-me com a cha-
mada de uma entrevista com o 
nosso amigo Campos e, ao lê-
la na sua íntegra, remeti a mi-
nha memória ao ano de 1978 
quando assumi uma vaga de 
Cirurgião Dentista no quadro 
funcional da Secretaria Muni-
cipal de Saúde.
 Bons tempos aqueles 
em que o servidor municipal 
era grandemente valorizado 
com um salário digno, o que 
nos motivava a executar a nos-
sa tarefa com o máximo empe-
nho no sentido de bem atender 
a população de nossa cidade.
 Na área da educação 
várias escolas foram construí-
das e o investimento na saúde 
era crescente, e, foi nessa épo-
ca que nasceu oficialmente o 
SAMOE, Serviço de Assistên-
cia Médica e Odontológica Es-
colar cuja área de odontologia 
era chefiada pelo meu saudoso 
mestre Dr. Sylvio Schlittler.
 Vim a me tornar ami-
go do Campos, muito tempo 
depois quando ingressei no an-
tigo PDC, e, pelo qual fui leva-
do a assumir, pela primeira vez 
em 1992 o cargo de Coordena-
dor da Odontológico, graças 
às suas gestões junto ao então 
Prefeito Nei Serra.
 Acho que não o decep-
cionei, amigo Campos, pois 
graças ao seu incentivo e aos 
ensinamentos do nosso amigo 
comum Sylvio, consegui, jun-
tamente com a minha equipe, 
realizar um bom trabalho de 
promoção da saúde bucal, o 
que me levou a retornar em 
1997 a esse honroso cargo.
 Sou muito grato a esse 
grande e honrado homem pú-
blico que, apesar de ser um 
prefeito biônico, conseguiu 
marcar seu nome com letras 
garrafais nos anais da adminis-
tração pública cubatense.
 Seja bem-vindo, ami-
go Campos!”

Dr. Edélcio Francisco Ansel-
mo, por email



3Cubatão, 18 a 24 de maio de 2012

Vereador prega independência 
de bancada e critica apoio 
sistemático ao Governo

Há cinco meses das eleições 
municipais, o vereador Roberto 
Azzoline (Alemão) vice-presi-
dente do PSB de Cubatão, rechaça 
qualquer possibilidade de acordo 
entre a bancada do partido – tam-
bém integrada por José Aparecido 
dos Santos (Dédinho) e Severino 
Tarcício da Silva (Dóda) – e o 
Governo Municipal.
 “Discordo quando falam 
que estamos namorando o Execu-
tivo, pois temos três parlamen-
tares independentes. Estranho o 
fato de sempre sermos notícia em 
relação ao nosso posicionamen-
to”, comenta Alemão, contrapon-
do rumores que surgem pelo fato 
de dois dos secretários municipais 
pertencerem à legenda. São eles: 
Daniel Losada, na pasta de Meio 
Ambiente, e Rennè Fernandes, na 
de Esportes e Lazer.
 Sempre contestando a 
falta de respostas da gestão da 
prefeita Marcia Rosa (PT) aos 
questionamentos feitos em ple-
nário, o vereador critica a posição 
sistemática de parte da Câmara 
em aprovações e rejeições a pro-
jetos e requerimentos de acordo 
com interesses do Governo Mu-
nicipal. “Entendo que partido ne-
nhum deva manter vínculo direto 
com o Executivo, pois representa-
mos poderes independentes. Sou 
parte de um partido que tem com-
promisso com políticas públicas 
e com a defesa da nossa cidade”, 
diz, cobrando a consolidação des-
ta postura. “O fortalecimento do 
PSB só se dará com a indepen-
dência total dos parlamentares da 
Casa”.
 Em relação às elei-
ções municipais, que ocorrerão 
em outubro, ele confirma que a 
tendência é que os pessebistas 
apóiem um candidato de oposi-
ção à atual administração para 
o cargo de prefeito, mas diz que 
ainda não há consenso em torno 
de um candidato. “É bem prová-
vel que façamos parte de um arco 

de alianças. Mas esse é um parti-
do democrático. É difícil saber o 
que vai acontecer. Um nome será 
definido até as convenções”, ex-
plica, apostando também na força 
da legenda diante do pleito para o 
Legislativo. “Trouxemos pessoas 
novas, que vão se colocar como 
candidatas”.

Histórico
Há dez anos no PSB, Alemão é 
vereador pelo terceiro mandato 
consecutivo, tendo sido eleito 
pela primeira vez em 2000 e pre-
sidindo a Câmara entre 2009 e 
2010.

O presidente da Câmara, 
vereador Donizete Tavares 
do Nascimento (PSC), apre-
sentará Moção de Apoio à 
criação de uma Defensoria 
Pública em Cubatão na ses-
são ordinária de terça-feira 
(10/5). O compromisso foi 
firmado pelo vereador na ma-
nhã desta quinta-feira (10/5), 
quando recebeu, em seu gabi-
nete, representantes do Cen-
tro de Direitos Humanos Irmã 
Maria Dolores; da entidade 
Construindo Gênero; e da Co-
ordenadoria da Mulher.

  “A Defensoria Públi-
ca foi uma demanda apontada 
nas conferências municipais da 
mulher realizadas na região”, 
acrescentou a responsável 
pela Coordenadoria da Mulher 
de Cubatão, Roseli Maria de 
Oliveira.De acordo com ela, 
a demanda foi apontada nas 
conferências municipais de 
Cubatão de 2011 e 2007.
  Atualmente, apenas 
Santos e São Vicente possuem 
defensores públicos, que aten-
dem gratuitamente a popula-
ção de baixa renda.

Torpedos
O vereador Ge-
raldo Guedes/
PR fez mais uma 
vez duras críti-
cas à secretaria 
de educação de 
Cubatão na últi-
ma sessão da Câ-
mara. Na oportu-
nidade, ele levou 
e mostrou a to-
dos um uniforme 
que foi entregue 
a alunos do ensi-
no fundamental 
da rede pública, 
na faixa dos dez 
anos de idade.   
      
Número maior
O uniforme es-
tava completo e 
em ótimas con-
dições, ou seja, camisa, calça, 
casaco e até tênis. O detalhe 
é que a numeração estava to-
talmente equivocada. Calça e 
camisa serviriam a qualquer 
adulto, desde que não seja 
obeso e o tênis era número 42. 
Ai não dá. 
          
Defesa
Quem acompanhou a ses-
são percebeu a ausência do 
vereador Adeildo Heliodoro 
(Dinho/PT), fiel escudeiro 
da prefeita Márcia Rosa, que 
costuma apimentar os debates 
com a oposição. Coube então 
ao vereador Paulo Tito defen-
der o governo e tentar explicar 
o equívoco na entrega dos uni-
formes.  
    
Semana ruim
Esta semana certamente não 
foi do jeito que a secretária 
de saúde de Cubatão, Rosa-
na Grasso gostaria. Primeiro, 
a confirmação por parte do 
Hospital Adolfo Lutz de dois 
casos de dengue tipo quatro 
na cidade. E depois, a vistoria 
do Conselho Regional de Me-
dicina, CRM, ao prédio onde 
funciona, provisoriamente, a 
policlínica da Avenida Nove 
de Abril.

Dengue
Sobre os casos de dengue tipo 
quatro, a secretária disse que 
a vigilância epidemiológica 
vai investigar se nos dois ca-
sos a moléstia foi contraída 
em Cubatão ou em outra lo-
calidade. O objetivo é saber 
se o vírus está circulando em 
Cubatão. Seja como for, é 
bom ligar a luz amarela, afinal 
o mosquito circula por todas 
as cidades da região. 
  
Vistoria
Já a vistoria promovida pelo 
CRM à policlínica da Avenida 
Nove de Abril deve ter provo-
cou uma enorme dor de cabeça 
à secretária. Afinal, não é todo 
o dia que um equipamento da 
área da saúde sofre denúncias 
de falta de condições para 
funcionamento e um órgão de 
classe de tamanha relevância 
envia uma comissão para ve-
rificar a situação.  
  
Dúvidas
Mesmo lembrando que a de-
núncia foi feita em fevereiro, 
quando reconhece que as con-
dições da policlínica não eram 
as melhores, Rosana Grasso 
passará por uma período difí-
cil enquanto espera pelo laudo 
do CRM. Afinal, dependendo 
do resultado pode haver novo 
desgaste para a atual adminis-
tração. 

Indefinição
Circulando pelos corredores 
da Câmara momentos antes 
do início da sessão da última 
terça-feira, o vereador Seve-
rino Tarcício da Silva (Doda/
PSB) comentava com bom 
humor a situação de seu par-
tido que até agora não definiu 
se lança candidato próprio a 
prefeito ou se apóia algum dos 
candidatos que já estão colo-
cados.

Vice nunca
A única coisa que ele diz ter 

certeza é que não será can-
didato a vice em chapa ne-
nhuma, seja de oposição ou, 
muito menos, do atual gover-
no. Doda diz que seu nome 
só estará nas urnas em duas 
hipóteses: como candidato 
a reeleição para vereador ou 
candidato a prefeito.   

Primeira Convenção

O PSDB deve ser o primeiro 
partido a realizar a sua con-
venção municipal para a ofi-
cialização do nome do seu 
candidato a prefeito de Cuba-
tão, o ex-prefeito Nei Eduardo 
Serra. O evento está previsto 
para acontecer no dia 10 de 
junho (domingo), deixando 
a escolha do nome do candi-
dato a vice-prefeito (ou vice-
prefeita) para os entendimen-
tos que vem sendo mantidos 
entre as direções do PSDB, 
PSB, PMDB, PR, PV e outras 
legendas de oposição ao go-
verno atual do PT.

Campos
Continua repercutindo a entre-
vista exclusiva do ex-prefeito 
Carlos Frederico Soares de 
Campos, publicada na edição 
deste jornal na semana passa-
da. As críticas à atual prefei-
ta geraram argumentos para 
muitos moradores antigos do 
município, que começaram a 
julgar as promessas de cam-
panha e o que o seu governo 
cumpriu até agora. Também 
através dessa entrevista Cuba-
tão ficou sabendo que Campos 
está filiado ao PSDB e apoian-
do o nome de Nei Serra nas 
eleições para prefeito.

Desesperança
O presidente da Associação 
de Moradores da Vila CAIC, 
Jair Nascimento, passa mais 
uma semana sem conseguir 
conversar com a prefeita Már-
cia Rosa, sobre os rumos do 
projeto de urbanização da Vila 
Esperança. Crente no diálogo 
para melhorar o andamento 
das transferências de morado-
res para o Bolsão 9 e das obras 
no bairro, Jair foi informado 
que o adiamento – sem nova 
data agendada – da reunião 
que estava marcada para a 
última quarta-feira (16) acon-
teceu porque a prefeita estava 
em Brasília, participando da 
“Marcha dos Prefeitos”.

Homenagem
Na próxima sexta-feira, dia 
25, o Panathlon de Cubatão re-
aliza no Hotel Lopes a entrega 
do troféu “Mérito Esportivo 
2011”. O jornalista e amigo 
Ademir Quintino será um dos 
homenageados pela cobertura 
realizada no Mundial de Clu-
bes da FIFA, quando acompa-
nhou a participação do Santos 
FC. Uma justa homenagem. 
Parabéns!

Perguntar não ofende
Nos últimos dias o jornal “A 
Tribuna de Santos” publicou 
vários editais de aditamento 
de contratos da empresa cons-
trutora Tumi, responsável pela 
maioria das obras de reformas 
nas escolas cubatenses. Essa 
empresa pertence a algum 
empresário de Cubatão ou da 
Baixada Santista?

Política

Na boca do Povo
Edgar Boturão e colaboradores

Alemão rechaça “namoro” entre PSB e PT

Donizete apresentará 
Moção de Apoio 
à instalação de 
Defensoria Pública

Cadê o dinheiro de Cubatão?
Raul Christiano

Observatório

Na semana passada escrevi 
artigo com o título “Prefei-
tura de Cubatão sem dinhei-
ro?”, relacionando algumas 
áreas de responsabilidade 
do poder público municipal 
que vêm apresentando sinais 
de dificuldades de recursos 
financeiros para garantir o 
seu pleno funcionamento. 
Recebi muitos comentários 
com sugestões e questiona-
mentos.
 Sobre o orçamento 
deste ano, respondendo às 
especulações de que a Pre-
feitura não está conseguindo 
arrecadar os recursos sufi-
cientes para honrar os seus 
compromissos com bene-
fícios aos servidores muni-
cipais, população em geral 
e prestadores de serviços, 
recebi a informação da exis-
tência de um déficit de qua-
se R$ 61 milhões, tendo em 
vista as receitas previstas e 
arrecadadas em janeiro e fe-
vereiro de 2012. No entanto, 
consultando especialistas no 
orçamento municipal cuba-
tense, informo agora que 
esse desempenho não surpre-
ende, porque historicamente 
as receitas do município são 
sempre mais significativas no 
segundo semestre, nos meses 
de setembro, outubro, no-
vembro e dezembro.
 Nesse período do 
ano é que os montantes pre-
vistos ganham fôlego para 

confirmar as estimativas de 
movimentar os R$ 1 bilhão 
e 200 milhões aprovados pe-
los vereadores para o último 
ano da atual gestão política 
da Prefeitura. Acontece que 
não faltaram opiniões sobre 
a equipe de planejamento su-
perestimar valores para que 
o governo tenha uma mar-
gem maior de liberdade para 
usar os recursos onde bem 
entender sem a necessidade 
da aprovação dos vereadores 
durante o ano.
 Também fui ques-
tionado se tinha algum 
exemplo de satisfação dos 
empresários locais com a 
atual gestão do PT na Prefei-
tura, dado que o caderno de 
editais e extratos de contra-
tos no jornal “A Tribuna de 
Santos” é useiro e vezeiro 
em publicar classificações, 
contratações e aditamentos 
de empresas de outras re-
giões, para projetos sociais 

através de organizações não 
governamentais e OSCIPs, 
obras e reformas de escolas 
e próprios públicos.
 A bem da verda-
de, faz tempo que não ouço 
essas manifestações, con-
tentes com o volume de in-
vestimentos e geração de 
empregos, dos empresários 
tradicionais de Cubatão e da 
região da Baixada Santista, 
principalmente. Nos bas-
tidores da economia cuba-
tense há muita insatisfação 
e parece que o governo de 
Márcia Rosa não está se im-
portando com isso. Não bas-
tasse a negação do discurso 
de campanha eleitoral, de 
que governaria o município 
com os técnicos e pessoas de 
confiança moradoras locais, 
causa desconforto, em quem 
paga os impostos e gera em-
pregos aqui, ver os melhores 
trabalhos pela cidade confia-
dos a fornecedores de fora.

 Perguntei qual o tipo 
de fornecedor e recebi como 
resposta de que todo setor no 
município tem um contrato 
com interesses externos, no 
fornecimento de alimentos 
para a merenda, na concessão 
dos transportes coletivos por 
ônibus e na expressiva maio-
ria de obras do Plano de In-
vestimentos em Obras anun-
ciado pela prefeita no fim do 
ano passado para 2012.
 Então me convenci 
que o diálogo está ausen-
te em importantes áreas de 
Cubatão. Da mesma forma 
que aceito a sugestão utili-
zada no título do artigo des-
ta semana. Se Cubatão é um 
dos municípios mais ricos 
do Estado e do país, qual a 
razão dessa falta de dinhei-
ro para cobrir as responsa-
bilidades com a população? 
Cadê o propalado dinheiro 
desta cidade? Não posso 
acreditar que o orçamento 
municipal seja uma peça de 
ficção e muito menos que 
um governo que veio para 
renovar formas de gestão lo-
cal vire as costas para quem 
produz empregos e sustenta 
a nossa economia.
 Um debate de ver-
dade e qualidade, durante a 
campanha eleitoral que está 
próxima de começar, fará 
bem a todos, com todo o 
respeito que esses pontos de 
preocupação exige.

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano

câMArA
Contestando a falta de res-

postas da gestão da prefeita 
Marcia Rosa (PT) aos questio-
namentos feitos em plenário, 

o vereador critica a posição 
sistemática de parte da Câmara 

em aprovações e rejeições 
a projetos e requerimentos 

de acordo com interesses do 
Governo Municipal.
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Segundo o Procon-SP, órgão vincula-
do à Secretaria da Justiça e da Defesa 
da Cidadania do Estado, a primeira 
dica é pesquisar os imóveis à dispo-
sição no mercado, de acordo com as 
reais necessidades, disponibilidade 
financeira, assim como exigências e 
expectativas em relação ao bem pre-
tendido. Aliar satisfação, preço justo 
e qualidade nem sempre é uma tare-
fa fácil.

AnAlisAndo A ofertA

- Avalie o imóvel, visitando-o duran-
te o dia e à noite. Caso ele esteja si-
tuado em um local movimentado, 
considere a questão do trânsito e do 
barulho. Observe se o bairro possui a 
infraestrutura de que necessita - es-
colas, posto de saúde, iluminação, 
esgoto, supermercados, farmácias, 
banco, padaria, etc.;

- Verifique as condições do encana-
mento e rede elétrica, a ventilação e 
iluminação dos ambientes, a conser-
vação do teto, do telhado, das pare-
des e do piso - veja se há rachaduras, 
vazamentos ou mofo;

- Verifique se há vagas na garagem 
e o valor do condomínio, em caso 
de apartamentos. Procure informar-
se sobre possíveis rateios de contas 
(água, luz, tevê a cabo, etc.);

- Analise se a renda familiar é compa-
tível com os gastos fixos da moradia. 
Lembre-se: o ideal é que o gasto para 
compra mediante o pagamento de 
prestações não ultrapasse 30% do or-
çamento familiar;

- Casas térreas merecem cuidados 
especiais quanto à segurança. A exis-
tência de terrenos baldios e estabe-
lecimentos comerciais próximos de-
vem ser bem avaliados, assim como 
a iluminação da rua.

documentAção

Para evitar transtornos, é importan-
te solicitar ao vendedor os seguintes 
documentos:

- Certidão Vintenária com negativa 
de ônus atualizada. Esse documento 
é fornecido pelo Cartório de Registro 
de Imóveis competente e informa 
sobre os últimos 20 anos do imóvel 
– hipoteca, pendência judicial, titula-
ridade, etc.;

- Certidões negativas dos cartórios de 
protesto da cidade onde o proprietá-
rio reside;

- Certidões negativas de débito rela-
tivo ao IPTU. Certifique-se de que a 
metragem constante na escritura seja 
a mesma descrita no carnê;

- Existindo financiamento do bem, 
verifique as condições de liberação 
ou transferência.

- Solicite declaração negativa de débi-
to ao síndico do condomínio;

- Informe-se também sobre a existên-
cia de projeto de desapropriação para 
a área do imóvel. Para isto, consulte a 
prefeitura de seu município.

sAibA que: O fornecimento desta 
documentação deve ser objeto de 
negociação entre as partes. Se o ven-
dedor não quiser fornecê-la, é impor-
tante que o consumidor busque estas 
informações nos órgãos competentes 
(Prefeitura, cartórios, Poder Judiciá-
rio, etc.).

A falta das informações, aqui mencio-
nadas, pode comprometer a seguran-
ça do negócio e acarretar prejuízos ao 
consumidor.

contrAto

Antes de adquirir qualquer tipo de 
imóvel, leia atentamente o contrato 
de compra e venda. Ele deve ser redi-
gido de forma clara, legível. Em caso 
de dúvidas, solicite esclarecimentos 
ao vendedor, ou consulte um órgão 
de defesa do consumidor.

Certifique-se de que tudo o que cons-
ta da proposta e nos ajustes verbais 
faz parte do contrato. Este documen-
to deve conter: os dados do proprie-
tário e do comprador, a descrição e 
o valor total do imóvel, a forma e o 
local de pagamento; as penalidades 
no atraso de pagamento de parcelas, 
o valor do sinal antecipado, e a data 
da assinatura.

Outro item importante, que deve 
constar em contrato diz respeito ao 
índice e a periodicidade de reajustes 
- que deve ser anual, caso o finan-
ciamento seja inferior a 36 meses, 
e mensal em contratos com prazos 
mais longos.

Verifique as condições previstas para 
a eventual rescisão e providencie o 
registro do contrato no Cartório Imo-
biliário competente. Se o pagamento 
for à vista, solicite a lavratura da es-
critura definitiva.

observAções importAntes em 
cAso de finAnciAmento

- Verifique antecipadamente se há li-
nhas de financiamento abertas – SFH 
(Sistema Financeiro da Habitação), 
Carteira Hipotecária, SFI (Sistema Fi-
nanceiro Imobiliário), etc.;

- Observe se há cláusula de rescisão 
do contrato, caso não seja obtida a 
liberação do financiamento;

- Informe-se sobre a composição 
da renda familiar, pois cada agen-
te financeiro possui regras próprias 
quanto ao número de pessoas que 
integrarão a renda, grau de parentes-
co, percentual do comprometimento 
da renda, etc.

importAnte: a compra e venda de 
imóvel entre particulares é regulada 
pelo Código Civil, não se caracterizan-
do relação de consumo, nos termos 
do Código de Defesa do Consumidor.

fique Atento: ao assinar o contra-
to, risque todos os espaços em bran-
co e assine todas as páginas. Solicite 
que o contrato seja datado e assina-
do na presença de testemunhas e do 
vendedor. Exija, na hora, uma via do 
contrato original, reconhecendo fir-
mas de todas as assinaturas.

O consumidor que tiver dúvidas ou 
quiser fazer uma reclamação, pode 
procurar o Procon de sua cidade

ORIENTE-SE QUANDO FOR 
COMPRAR UM IMÓVEL

Projeto
cidadão

Dois casos de dengue tipo 4 já 
foram confirmados na cidade

Esta semana, Cubatão teve con-
firmados dois casos de dengue 
tipo 4, preocupando os membros 
da  Vigilância Epidemiológica 
Municipal, que já começou a 
definir as estratégias para com-
bater e impedir que o problema 
se espalhe. A primeira medida 
está sendo avaliar, para efeito de 
bloqueio da transmissão, se os 
casos foram desenvolvidos na 
própria cidade ou se são impor-
tados.  Uma das vítimas, uma 
mulher de 30 anos moradora 
da Ilha Caraguatá, trabalha em 
Santos, onde também há casos 
de transmissão já confirmados, 
sendo 4 deles no mesmo nú-
cleo. A outra vítima cubatense 
da dengue tipo 4 é um rapaz de 
28 anos da Vila dos Pescadores. 
 “A distância entre Ilha 
Caraguatá e Vila dos Pescado-
res não caracteriza transmissão 
e por isso mesmo precisamos 
investigar a origem. É óbvio, 
mas importante ressaltar, que 
a dengue não tem fronteiras e 
uma vez que o tipo 4 chegou 
à região corre-se o risco de es-
palhar por todos os municípios 
dadas as nossas características 
geográficas, inclusive”, afirmou 
a diretora de Vigilância à Saúde 
do município, Maria Adelaide 
Gonzalez. “O importante nes-
se momento é que os pacientes 
estão recebendo os cuidados em 
casa e o quadro de saúde deles é 
bom”. 

Foco na prevenção - A Prefei-
tura alega que nunca deixou de 
intensificar as ações preventivas 
e informa que mantém cerca de 
100 agentes de vigilância am-
biental em saúde envolvidos em 
rotinas diária visitas em domicí-
lios, onde promovem a orienta-
ção de moradores e eliminação 
de larvas. “A conscientização e 
o envolvimento da população 
são perseguidos em cada ativi-
dade. Concursos voltados aos 
estudantes, caminhadas, arras-
tões e mutirões constam do rol 
de estratégias constantemente 
promovidas para manter a co-
munidade sempre atenta sobre-
tudo aos cuidados necessários 
com todo tipo de material que 
possa acumular água e facilitar 
a proliferação do Aedes aegypti, 
mosquito transmissor da doen-
ça”, informa a Prefeitura.   
 A atuação municipal 
está centrada também em esco-
las, centros esportivos e outros 
imóveis públicos. Nesses locais, 
além de orientações, a Prefeitu-
ra alega que estão sendo verifi-
cadas as condições das caixas 
d’água, calhas, lajes e outros 
espaços não rotineiramente ob-
servados, mas, que podem acu-
mular água e se tornarem poten-

ciais criadouros do transmissor. 
De acordo com Vigilância de 
Saúde do município, há também 
visitas periódicas a pontos es-
tratégicos urbanos e a unidades 
industriais, sendo notificados os 
proprietários dos locais em que 
há presença do Aedes aegypti. 

Nebulização na Ilha, arrastão 
na Vila – A Prefeitura informou 
que na Ilha Caraguatá, que re-
gistra 20 casos de dengue, a 
nebulização foi adotada para 
o bloqueio. “O inseticida está 
sendo espalhado casa a casa 
e especificamente nas náuti-
cas do núcleo. Nesses locais, 
além da nebulização, está sen-
do aplicado larvicida, inclusive 
nas embarcações, para inibir o 
desenvolvimento das larvas do 
mosquito”.   
 Neste domingo, 19, a 
partir das 9h, está programado 
um arrastão na Vila dos Pesca-
dores, a começar pela Rua San-
ta Júlia. A Prefeitura informou 
que no decorrer da semana, a 
ação continua pelas outras ruas 
do núcleo. O trabalho dos agen-
tes será o de localizar e eliminar 
focos do mosquito transmissor.  

Preocupante - As autoridades 
de saúde preocupam-se com o 
vírus tipo 4 por ser uma nova 
variação que não deixa imune 
quem já teve a dengue provoca-
da por qualquer um dos outros 
tipos. Portanto, não há ninguém 
imune. Febre, dores pelo corpo, 
nas articulações e na cabeça, 

manchas vermelhas na pele, em 
alguns casos sangramento (mais 
comum nas gengivas) são sinto-
mas que indicam a necessidade 
da ajuda médica. 
 O quadro clínico é se-
melhante em todas as variações 
do vírus. Mas, um segundo epi-
sódio da doença faz os sintomas 
surgirem com mais severidade. 
Um terceiro e um quarto episó-
dio, obviamente, são ainda mais 
perigosos. O sistema imunoló-
gico sempre buscará oferecer 
uma resposta mais intensa e po-
dem ocorrer inflamações. Au-
mentam assim o risco de lesões 
nos vasos sanguíneos e as possi-
bilidades de dengue hemorrági-
ca. Pertinente, então, agir antes 
com a prevenção.

Últimos 10 anos – Em Cubatão, 
de 2001 a 2011 foram registra-
dos 7.676 casos da doença; 19 
deles de dengue hemorrárica, 
ocorrendo dois óbitos: um em 
2009 e outro em 2010. Somen-
te este ano, são 68 o número de 
casos registrados. Segundo a di-
retora do Departamento de Vi-
gilância à Saúde, Cubatão tem 
focado nas ações preventivas. 
“Estamos fazendo nossa parte, 
atuando o ano inteiro para eli-
minar os focos e manter a doen-
ça longe daqui”, afirma. 

Cubatão tenta combater e impedir 
o avanço da dengue na cidade

dengue

Encontro acontece 
no Bloco Cultural

O curso preparatório dos noivos 
que participam da quarta edição 
do  Casamento Comunitário, 
em Cubatão, será realizado no 
próximo sábado (19), no Bloco 

Cultural Dr. Edgard da Silva, 
das 8 às 12 horas.
 Com direito à festa, bolo, 
brinde com champanhe, fotos e 
DVD, os casais dirão o tradicional 
“sim”, diante do juiz, em cerimô-
nia marcada para o próximo dia 26 
(sábado), às 16 horas, no Centro 

Esportivo Castelo Branco.
 A exemplo dos anos an-
teriores, os noivos terão direito a 
festa, bolo, champanhe (taças de 
lembrança), fotos e DVD. Tudo 
isso sem despesas. A economia, 
só com a taxa de cartório, é de 
R$ 299,60.

Noivos do casamento 
comunitário fazem curso 
preparatório neste sábado 

cAsAMento coMunitário

A Prefeitura mantém cerca de 
100 agentes que promovem 

a orientação de moradores e 
eliminação de larvas. 
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A MODA EM SAPATOS E BOTAS INVERNO 2012

Pela visão do universo mas-
culino, nós mulheres temos 
alguns hobbies ou manias 
característi-cas, uma delas é a 
de colecionar sapatos, portan-
to para continuar com nossa 
fama é que fiz uma recopila-
ção das tendências nas passa-
relas internacionais. 
 Além das roupas 
certas, os acessórios são es-
senciais para mostrar perso-
nalidade e estilo na composi-
ção de um look, e os sapatos 
cumprem bem essa tarefa. Os 
sapatos desta estação abusam 
do salto, seja ele fino, anabela 
ou meia-pata. Entre os mode-
los de maior destaque estão às 
botas, os coturnos femininos, 
e os clássicos scarpin e mo-
cassim. 
 Para as mulheres mais 
clássicas, os sapatos scarpin 
são sugeridos em looks sofis-
ticados e tradicionais, como 
àqueles apresentados nos des-
files da marca Salvatore Fer-
ragamo e Chanel. Com saltos 
baixos e bicos pontudos, são 
detalhes aplicados nos calca-
nhares ou laterais, as combina-
ções cromáticas que dão conta 
de atualizar esses sapatos. 
 As básicas vão gostar 
dos slippers, um parente mais 
moderninho do mocassins, 
agora trazendo as versões 
com plataforma como apos-
ta da vez. Muito confortáveis 
os slippers vem ganhando 
cada vez mais espaço entre os 
fashionistas internacionais e é 
uma grande promessa para o 
inverno no Brasil.
 Nas botas, dois mo-
delos se destacam. Um deles 
são os coturno, com ares mais 

básicos e estética bastante ca-
sual, arrematam produções de 
caráter jovem e despojado, 
destaque para os saltos baixos 
metalizados desses calçados.
Chegam trabalhados em textu-
ras visuais croco, os coturnos 
recebem leves atualizações se 
sobressaindo ao reforçar o vi-
sual urbano.
 Os sapatos femininos 
no inverno 2012 chegam em 
cores neutras, os clássicos ou 
trabalhados em blocos de cor 
cheios de estilo e trazendo 
elementos que fazem deles os 
destaques dos looks.
 Foram, entretanto, 
as botas over the knee (com 
cano alongado a altura da 
coxa) as peças mais freqüen-
tes nas passarelas, e nos looks 
das mulheres mais antenadas 
com a moda.Elas são cons-
tantemente confeccionadas 
em couro ou látex preto, ga-
rantindo um apelo sexy nas 
produções.Os modelos 
apresentados combinam 
diferentes cores e tex-
turas, podendo contar 
com aplicações de pele 
e de aviamentos metáli-
cos, chegando com pla-
taformas e longas amar-
rações.
 Entre as botas, 
as estilo montaria são a 
melhor opção para quem 
gosta de vestir bem sem 
deixar a praticidade de 
lado. Esses modelos ga-
nharam destaque no ano 
passado e devem con-
tinuar nas vitrines esse 
ano também.
 Entre os mode-
los que continuam em 

alta, as ankle boot que rapi-
damente conquistaram o seu 
lugar no mundo fashion, se 
mantendo em evidência desde 
que surgiram. Em uma mistura 
de sapato de salto fino e bota 
de cano baixo, esse modelo se 
destacou por sua elegância e 
versatilidade, com versões em 
estilo peep toe (aberto nos de-
dos) e de bico fino. Nessa tem-
porada as ankle boots ganham 
mais criatividade, com muito 
glitter, cores fortes e texturas 
diferentes, como camurça e 
croco.
 Mais uma tendência 
resgatada dos anos 80 e 90, 
as botas brancas são uma pro-
messa polêmica que divide os 
fashionistas. De um lado estão 
os mais céticos, que acham as 
botas brancas bregas, coisa 
de paquita, de outro estão os 
apaixonados pela idéia. Será 
que essa moda pega?

e-mail: dariella05@hotmail.com

sindicAl

Audiência no TRT, que 
estava marcada para ontem, 
foi adiada para o próximo 
dia 22. Sintracomos 
mantém greve.

Apenas 800 trabalhadores da 
construção civil no Polo In-
dustrial de Cubatão aceitaram 
10% de reajuste proposto por 
seis empreiteiras e retornaram 
às atividades. Mas a maioria 
dos 20 mil empregados con-
tinua de braços cruzados.   
 A diretora do Sin-
dicato dos Trabalhadores na 
Construção Civil (Sintraco-
mos), Bernardete Trajano, 
informou que a audiência de 
conciliação no Tribunal Re-
gional do Trabalho em São 
Paulo, marcada para ontem 
(quinta-feira), foi adiada para 

o próximo dia 22. “Nossa 
mobilização no Polo Indus-
trial continua”, disse.  
 Desde segunda-feira 
(14), quando a mobilização 
foi iniciada, seis das 30 em-
preiteiras que prestam servi-
ço na Cidade ofereceram pro-
postas de reajuste à categoria. 
Outras três apresentaram pro-
postas de aumento, que serão 
apresentadas aos trabalhado-
res em nova assembleia nesta 

sexta-feira. 
 Bernadete Trajano 
destacou que os grevistas rei-
vindicam, além do reajuste de 
10%, PLR de 1,3 salário-base 
e salário de R$ 14,00 por hora 
para os encarregados. “Algu-
mas empreiteiras ofereceram 
reajuste inferior aos 10%. 
Estamos negociando, por en-
quanto, para não enfraquecer 
a paralisação”, explica a dire-
tora do Sintracomos. 

Maioria dos 20 mil trabalhadores 
continua de braços cruzados no 
Polo Industrial
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Prefeitura admite entupimento 
em banheiro. Já vereador 
cita falta de água e 
critica armazenamento de 
medicamentos

Instalado na Avenida Nove de 
Abril, desde fevereiro, em ca-
ráter provisório, o Centro de 
Especialidades Médicas Mu-
nicipal, também conhecido 
como Policlínica Municipal, 
foi alvo de vistoria do CRM 
(Conselho Regional de Medi-
cina) do Estado de São Pau-
lo, na última quarta-feira, dia 
16. E o real motivo que trou-
xe representantes do órgão à 
unidade é tema divergente na 
cidade.
 Segundo o vereador 
Geraldo Guedes (PR), que 
esteve no local, houve denún-
cias de funcionários a respei-
to de banheiros com encana-
mentos entupidos e escassez 
de água. “Fui visitar e vi. As 
condições eram desumanas, 
com médicos tendo que lavar 
as mãos apenas com álcool”, 
relata, acrescentando que 
também encontrou medica-

mentos armazenados junto a 
um vaso sanitário desativado.
 Já de acordo com a 
Prefeitura, a razão da vistoria 
do CRM nada teve a ver com 
eventuais problemas que esta-
riam ocorrendo atualmente na 
Policlínica. “Trata-se de atendi-
mento à denúncia feita ao órgão 
em fevereiro passado. Naquela 
ocasião, houve a transferência 
da Policlínica Municipal para 
este novo local. Desde então, 
foram feitas adaptações para 
acomodação dos serviços”.
 Quanto às questões 
apontadas por Guedes, foi re-
conhecida apenas a relacionada 
aos entupimentos em banhei-
ros, sendo que, segundo nota, 
dos três existentes, apenas um 
foi interditado e já passa por 
reforma. Desta forma, tanto 
falta de água quanto problemas 
em armazenamento de medica-
mentos foram descartados pela 
Administração Municipal.

CRM
Questionado pela reportagem, 
o CRM não forneceu detalhes 
sobre a vistoria realizada no 

Centro de Especialidades Mé-
dicas, informando apenas que 
este procedimento, quando so-
licitado, é uma das atribuições 
do órgão e que os dados colhi-
dos são encaminhados a uma 
sindicância sigilosa, que pode 
levar até dois anos para ser 
concluída. No entanto, na Pre-

feitura, o resultado é aguardado 
para as próximas semanas.

Provisório
No dia 27 de fevereiro, como 
“medida de segurança”, as 
atividades foram transferidas 
da Avenida Martins Fontes, 
na Vila Nova, para a Aveni-

da Nove de Abril, no Centro, 
devido às precárias condições 
estruturais do antigo edifício. 
Agora, o retorno da unidade 
ao bairro de origem depende 
da instalação de um complexo 
de saúde, que inclui a adapta-
ção do prédio desativado do 
Teatro Municipal.

Cidade

A Justiça do Trabalho cons-
tantemente tem condenado 
sócios e ex-sócios de Empre-
sas por dívidas trabalhistas in-
solventes. O fato da Empresa 
não possuir patrimônio para 
satisfação do crédito trabalhis-
ta é razão suficiente para que 
o Judiciário autorize a descon-
sideração da personalidade 
jurídica, atingindo assim, os 
bens particulares dos sócios, 
não sendo necessária a com-
provação de que houve abuso 
por parte da Empresa.
 Muitas vezes o sócio 
ao se desvincular da sociedade 
acredita que tal fato é o bastan-
te para isentá-lo de eventuais 
responsabilidades trabalhistas 
pelo período em que esteve 
no quadro societário. Todavia, 
é possível a responsabilidade 
do ex-sócio por débitos traba-
lhistas em até 2 anos depois de 
oficializada a transferência das 

cotas.
 Nota-se que em todas 
as espécies societárias previs-
tas na Legislação em vigor, 
apesar da responsabilidade 
dos sócios pelas dívidas tra-
balhistas na maioria dos ca-
sos serem limitadas ao capital 
social, a responsabilidade dos 
sócios poderá ser ilimitada em 
casos de desvio de finalidade 
da Empresa, confusão patri-
monial entre a Empresa e os 
sócios, prática de ilegalidades 
e/ou abuso dos administrado-
res. Ademais, vale ressaltar 
que cada tipo societário tem a 
sua respectiva nuance, senão 
vejamos:

Sociedade Limitada
O quadro societário mais uti-
lizado no País, nesse tipo de 
sociedade a responsabilidade 
de cada sócio fica restrita ao 
valor de suas cotas, mesmo 

em caso do sócio integralizar 
o capital social da sociedade, 
o seu patrimônio pessoal não 
poderá responder por dívidas 
da sociedade. Há apenas uma 
exceção a essa regra, que ocor-
re quando não há integraliza-
ção do capital social por um 
ou mais sócio. Dessa forma, 
cada sócio responderá solida-
riamente pela integralização 
do capital social, referente à 
parte não integralizada. 

Sociedades Anônimas 
Nas sociedades Anônimas, por 
sua vez, o capital se encon-
tra dividido em ações e cada 
acionista é responsável pelo 
preço de emissão das ações 
subscritas ou adquiridas, não 
respondendo, assim, os mes-
mos, perante terceiros, pelas 
obrigações assumidas pela 
sociedade. Ressalta-se que a 
livre cessibilidade das ações 

por parte dos sócios não afeta 
a estrutura da sociedade na en-
trada ou retirada de qualquer 
sócio.

Sociedade em 
Nome Coletivo
Forma societária pouco utili-
zada, pois exige que os sócios 
sejam pessoas físicas, com 
responsabilidade solidária e 
ilimitada por todas as dívidas 
da Empresa, podendo o credor 
executar os bens particulares 
dos sócios sem a necessidade 
de ordem judicial. 

A sociedade 
em comandita simples 
Formada por sócios coman-
ditados e comanditários. En-
quanto os sócios comandita-
dos participam com capital e 
trabalho, sendo responsáveis 
solidários e ilimitados por to-
das as dívidas da empresa, os 

sócios comanditários aplicam 
apenas seu capital, possuindo 
responsabilidade limitada ao 

capital empregado na socie-
dade.

A RESPONSABILIDADE DOS SÓCIOS POR DíVIDAS TRABALhISTAS
Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

Policlínica de Cubatão é alvo de vistoria do CRM

Respeito

CONSTRUÇÃO 
DE 5 ESCOLAS 
E CRECHES, 
E MAIS 
18 UNIDADES 
DE ENSINO 
EM REFORMA.

Pra piorar ainda mais a situa-
ção da Policlínica, o vendaval 

de sábado destelhou parte do 
edifício. As telhas ainda esta-

vam expostas  na quarta-feira, 
quando o local foi vistoriado 

pela comissão do CRM.
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Braguinha e Fábio - 
durante o Encontro 

de Contadores de 
História.

Juliana 
Clabundi, 
Fernando 
e Amauri 

Alves.

Parabéns à Efigênia, pelo 
seu aniversário - na foto 
com mãe e tia.

Os pequenos contadores 
de história - um sucesso no 
evento - Milene, João, Júlia, 
Matheus e Renan com a 
professora e fomentadora 
cultural Lúcia Celeste.

A contadora de histórias 
Tatyane Felix e Beto, 
com seus fantoches.

O Secretário 
de Cultura 
Welington 
Borges entrega 
homenagem 
ao Maesto 
Sadao, durante 
retrospectiva 
de 10 anos 
à frente 
da Banda 
Sinfônica de 
Cubatão.

O ator cubatense Natan 
Alencar como Creonte 

- na peça Édipo Rei, 
encenada no Teatro 

Aberto, em Santos.

** Era uma vez uma linda 
princesa chamada Nalva que 
morava num lugar deixado 
de lado no mundo pop. Mas 
ela, desde pequena, contava 
histórias que enchiam de cores 
e perfume esse pequeno lugar. 
Um dia encontrou príncipes 
como ela - Francisco Torres, 
Matheus Fernandes e outros 
seres brilhantes. Foram até um 
sujeito de nome Borges que se 
juntou a eles na organização de 
uma festa colorida e convidaram 
contadores e mágicos de todos 
os lugares. A festa que se deu 
perfumou tudo e, enquanto 
durou, transformou a gente mais 
incrédula em criança... (ano que 
vem tem mais, oba!)

** O II Encontro de Contadores 
de Histórias em Cubatão foi um 
sucesso e deverá ser melhor 
a cada edição. Parabéns à 
idealizadora do evento - Nalva 
Leal. E a Francisco Torres, 
Welington Borges, Koquinho, 
à professora Lucia Celeste e 
seus pequenos contadores de 
histórias, a todos na Secretaria 
de Cultura e aos participantes, 
todos especialíssimos como 
grupo Rinascita, o pessoal do 
ProAc enfim: foi muito, muito 
bom. Cubatão - o mundo ainda 
não sabe - é toda essa cor e 
música, parabéns!

Nalva Leal - contadora de 
histórias e idealizadora 

do II Encontro de 
Contadores, em Cubatão.

“Siga sua alegria.”
(Joseph Campbell)
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ÁRIES
20/03 a 20/04

Procure ser mais independente na hora de realizar suas tarefas. Boa se-
mana para fazer planos para melhorar sua vida financeira e também para 
refletir sobre sua carreira. 

TOURO
21/04 a 20/05

Seu desafio da semana será controlar a sua impaciência. Lembre-se de 
que nem todos têm o mesmo ritmo que o seu. No trabalho, boas oportu-
nidades de crescimento podem surgir.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Semana boa para fazer planos para o seu crescimento profissional. Use 
seu talento para conseguir uma colocação melhor no emprego ou, até 
mesmo, um novo emprego. Convém cuidar melhor da saúde.

CÂNCER
21/06 a 22/07

Astral benéfico para pedir aumento salarial e também para desenvolver 
projetos novos para destacar suas habilidades. Em casa, saberá buscar 
soluções práticas para os problemas.

LEÃO
23/07 a 22/08

Aproveite o momento para finalizar pendências profissionais. Aproxime-
se de chefes e superiores e mostre seu talento sem medo, pois pode rece-
ber o reconhecimento que deseja. Recarregue as energias.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Foque na disciplina e concentre-se nos sonhos matérias que você poderá 
concretizar, beneficiando não só você como também a sua família. Apro-
veite essa semana para conhecer gente nova.

FONTE: João BiduZodÍAco do povo
LIBRA

23/09 a 21/10
No ambiente de trabalho, mantenha o foco em suas atividades individu-
ais e não fique na dependência de terceiros. Tenha mais paciência com o 
pessoal de casa ou poderá se desentender com eles. 

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

Use mais sua criatividade no trabalho, pois terá melhores resultados. Se 
quer conquistar seus objetivos, faça planos e trace prioridades, vá à luta. 
O conselho de pessoas mais experientes será bem-vindo.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Faça as suas obrigações no trabalho sem pressa, pois pode sentir dificul-
dade em manter o foco e a chance de cometer um erro aumenta. Em 
família, terá que ter paciência com pessoas mais novas. 

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

Os parentes poderão trazer aborrecimentos e talvez seja preciso interme-
diar conflitos e discussões. Boa semana para cuidar da sua saúde e fazer 
os exames de rotina. Descanse mais.

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Já é hora de organizar as suas contas pessoais e tomar atitudes necessá-
rias para não entrar em apuros. A conversa e a troca de ideias vão fazer 
bem a você, então, aproxime-se dos amigos.

PEIXES
20/02 a 19/03

Suas ideias e seus projetos também poderão ser compartilhados em fa-
mília. Questão envolvendo dinheiro pode aparecer de forma inesperada, 
mas mantenha a calma que conseguirá encontrar uma solução.

Apresentações do Coral, 
Cameratas e da Orquestra 
Jovem lotaram a Escola 
da Cota 200 e a sede do 
Programa

Os jovens músicos do Progra-
ma Cubatão Sinfonia presen-
tearam suas mães com uma 
vasta programação musical e 
cênica. Os mais de 140 alunos 
realizaram pequenos espetá-
culos na Sede do Programa, 
na Cota 200, e no colégio do 
bairro, a Escola Estadual Ma-
ria Helena Duarte Caetano. 
 De 7 a 9 de maio, os 
estudantes se dividiram em 
trios, quartetos e grupos de 
saxofone, clarinete, flautas e 
outros instrumentos de sopro. 
O pessoal de violão, violino e 
viola também realizou peque-
nas apresentações no pátio do 
Shopping da Comunidade, 
onde são realizadas as aulas 
do Programa. As atividades 
atraíram a atenção de muitos 
moradores e frequentadores 
dos estabelecimentos comer-
ciais que funcionam no local.
 Já no dia 10, a garo-
tada do Curso de Musicaliza-
ção Infantil e do Coral Mirim 
interpretaram sucessos da 
Música Brasileira inspiradas 
nas mães e na mulher e até 
cantigas de roda. A apresen-
tação especial foi no pátio da 

Escola Maria Helena Duarte, 
que serviu de palco para que 
as crianças mostrassem todo 
seu talento. Um dia depois 
(11/5), no mesmo local, as 
meninas do Grupo Cênico e 
os alunos que formam o Gru-
po de Sopros também deram 
o ar da graça.
 A Semana de home-
nagens terminou em grande 
estilo: no sábado (12/5), a 
Orquestra Jovem do Cubatão 
Sinfonia, formada pelos alu-
nos mais adiantados, tocaram 
belíssimas canções eruditas 
e populares em um concerto 
que durou uma hora. Foi no 
pátio do Shopping da Comu-
nidade. Muitas mães se emo-
cionaram com a apresentação 
e viram de perto, os frutos 
musicais que seus filhos têm 
desenvolvido por meio das 
aulas no Programa.

Cubatão Sinfonia – Projeto 
sociocultural criado em 2007 
pela Associação de Músicos 
da Banda Sinfônica de Cuba-
tão. A ideia era levar a Arte 
até locais e exclusão social 
e por isso, o espaço escolhi-
do para o projeto-piloto foi 
a Cota 200, comunidade cra-
vada no coração da Serra do 
Mar. O projeto inicial que ti-
nha apenas 30 alunos cresceu, 
e hoje são atendidos mais de 

140 moradores das Cotas e de 
outros bairros próximos como 
Fabril, Água Fria e Pinheiro 
do Miranda. A criançada tem 
aulas na teoria e prática de 
mais de 20 instrumentos mu-
sicais diferentes, canto coral, 
Fanfarra e Linha de Frente.
 O Programa, que va-
loriza os jovens como cida-
dãos, oferecendo atividades 
de lazer e formação, obteve 

a chancela do Ministério da 
Cultura e o apoio da Prefei-
tura de Cubatão que doou os 
instrumentos musicais no iní-
cio de tudo. Através da Lei 
Rouanet de Incentivo à Cul-
tura, pode ser patrocinado por 
empresas que tem engajamen-
to social. Atualmente, quem 
abraça o Projeto, permitindo 
a continuidade desse sonho, é 
a Anglo American-Copebrás. 

 Ano passado, o Pro-
jeto ganhou o status de “Pro-
grama” permitindo a perpetu-
ação das atividades. Esta nova 
denominação permite que o 
Cubatão Sinfonia venha ex-
pandir sua área de ação. Uma 
ideia gerada em corações! O 
objetivo era criar oportunida-
des na vida de jovens através 
da Arte... um sonho que está 
transformando a realidade de 

estudantes dos bairros Cota. 
O Programa Cubatão Sin-
fonia tem regido o futuro de 
muita gente em Cubatão.

Cubatense conseguiu uma de 
ouro, duas e prata e três de 
bronze

O nadador cubatense Matheus 
Louro Neto (Cobra D’Água), 
foi um dos destaques de sua 
equipe, o SC Corinthians Pau-
lista, no XII Troféu Salvador 
Granieri Sobrinho, no Clube de 
Campo Piracicaba, prova vá-
lida pelo Campeonato Paulis-
ta Júnior e Sênior de Inverno. 
Matheus conseguiu grandes 
resultados em todas as provas 
que partricipou, conquistando 
seis medalhas, sendo uma de 
ouro, duas de prata e três de 
bronze.
 A medalha de ouro, 
foi conquistada nos 100 metros 
nado peito, com o tempo de 
1:02:96, com direito a quebra 
do recorde da prova pelo atleta 

cubatense. Matheus conquistou 
ainda duas medalhas de prata, 
nos revezamentos 4x50metros 
e 4x100 metros, nado medley. 
As medalhas de bronze vieram 
nas provas dos 50 metros peito, 

100 metros peito e 200 metros 
medley.

Será hoje, na UME João 
Ramalho, na Vila Nova 

A meninada da UME 
João Ramalho (Av. Nove 
de Abril, 4000), na Vila 
Nova, vai ter uma sexta-
feira diferente. Isso por-
que a Banda Sinfônica de 
Cubatão e a Cia de Dança 
realizam Concerto Didá-

tico amanhã, dia 18, na 
escola. O pátio do colégio 
servirá de palco para ins-
trumentistas e bailarinos. 
A ideia de levar música até 
os estudantes é do maestro 
Marcos Sadao Shirakawa, 
regente da Banda.
 Pelo menos 400 
crianças e adolescentes 
devem se encantar com 

o concerto diferente que 
acontecerá em dois ho-
rários: às 10h e 15h, para 
contemplar diferentes fai-
xas etárias. Nesta apresen-
tação, a Sinfônica oferece 
um repertório cheio de 
música erudita e popular. 
As canções tema de de-
senhos animados também 
fazem parte.

nAtAção MúsicA

Jovens do Programa Cubatão Sinfonia 
fazem homenagem às Mães

Matheus Louro conquista 6 medalhas na Etapa 
Piracicaba do Campeonato Paulista de Inverno

Sinfônica de Cubatão e Cia de Dança 
realizam Concerto Didático em escola

 Os alunos realizaram 
pequenos espetáculos na Sede 

do Programa, na Cota 200, e 
no colégio do bairro, a Escola 

Estadual Maria Helena Duarte 
Caetano. 

Oração
Reze 9 Ave-Marias
Durante 9 dias peça 3 desejos: 1 de negócios e 2 impossíveis. Ao 9º dia publicar este aviso 
e cumprir-se-ão mesmo que não acredite. M.F.M.P.
 
Simpatia para deixar de beber
Pegar meio copo de cachaça, colocar em um lugar que ninguém veja, oferecer as Santas 
Almas Benditas e dizer: Assim como este cheiro vai sumir, o vício do fulano também vai 
acabar. No outro dia, pegar o copo com a cachaça e jogar em um lugar qualquer, inclusive 
o copo. Depois publicar esta simpatia 3 dias num jornal. M.F.M.P
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Nem bem saímos dos campeona-
tos estaduais e o torneio nacional 
terá sua abertura nesse final de 
semana. A exemplo do ano passa-
do, serão 20 clubes, com jogos de 
turno e returno e sistema de pon-
tos corridos. Na prática, quem ter-
minar  na frente conquista a taça 
e ponto final, sem fase decisiva, 
prorrogação, pênaltis ou coisas do 
gênero. É o critério mais justo.
 Mais uma vez, porém, te-
remos superposições de competi-
ções, como Copa do Brasil e Li-
bertadores, e até Jogos Olímpicos, 
com reflexo direto no futebol. Sem 
contar os amistosos da Seleção 
Brasileira, a priori para preparar 
a equipe que tentará em Londres 
obter um título inédito. Sim, é ver-
dade, apesar de sermos o país do 
futebol, até hoje não conquistamos 
uma medalha de ouro no futebol. 
 Numa análise preliminar, 
Santos, Corinthians, Fluminense, 
São Paulo e Inter de Porto Ale-
gre têm que ser apontados como 
favoritos  ao título brasileiro. Na 
prática, porém, o quadro poderá 
ser bem diferente. Tomemos como 
exemplo o Santos, que, no míni-

mo, ficará um bom tempo sem 
Neymar, Ganso, Rafael e muito 
provavelmente, em breve, Arouca. 
Outros clubes também perderão 
atletas importantes, como o Inter 
de Porto Alegre, que não contará 
com Leandro Damião e Oscar. E o 
São Paulo sem Lucas?
 Com certeza, de todos 
os mais prejudicado será o San-
tos, que ficará sem Neymar, hoje 
um dos três maiores jogadores 
do mundo, ao lado de Christiano 
Ronaldo e Messi. Sem Neymar, 
Ganso e Rafael, o clube será um 
time rigorosamente comum, não 
há como repor, ainda que parcial-
mente, a técnica e o poder de de-
cisão dos três atletas. Ainda que 
um pouco menos, mas de forma 
muito significativa, o São Paulo 
também sofrerá muito sem Lucas, 
outra grande estrela do futebol  
brasileiro.
 O ideal seria, sem dúvida, 
que a competição fosse interrom-
pida durante os Jogos Olímpicos, 
preservando a própria qualidade 
do campeonato. Sem contar a ne-
cessidade da garantir aos clubes a 
mesma condição de disputa. Lem-

bremos o recente início do Cam-
peonato Paulista, quando o Santos 
teve que disputar as primeiras ro-
dadas sem nenhum titular. A sorte 
é que o nível técnico do torneio 
estadual é fraco, dando margem 
de recuperação.
 O Campeonato Nacio-
nal, porém, é bem diferente, cada 
confronto é uma decisão e a cada 
derrota a recuperação se torna 
bem mais difícil. Há um disposi-
tivo que  indica a possibilidade do 
clube adiar seus jogos no caso de 
convocação de três os mais joga-
dores, mas de que adiantará libe-
rar Rafael e ficar sem Neymar e 
Ganso?
 Já é hora, inegavelmente, 
dos dirigentes se reunirem para 
debater a elaboração de um novo 
calendário para o futebol brasi-
leiro. Até pelo aspecto financeiro, 
hoje também muito prejudicado. 
Vejam, por exemplo, o modelo es-
panhol que permite até que clubes 
como Barcelona e Real Madrid 
façam pré-temporada na Ásia e 
Estados Unidos, faturando cotas 
que contribuem para manutenção 
de seus grandes astros.

P.S.: Por justiça, destaco publi-
camente o espírito democrático 
do diretor de Redação do Povo 
de Cubatão, Raul Christiano, que 
na semana passada publicou meu 
protesto contra a pressão que so-
fri para escrever o artigo semanal 
antes do jogo do Santos contra o 
Bolívar, em respeito ao horário de 
fechamento.  Mas não fiquei sur-
preso com tal postura, sua histó-
ria jornalística/sindical sempre 
foi pautada pela plena liberdade 
de expressão.

Por coincidência, hoje (ontem) 
ocorre o mesmo, desta vez o San-
tos joga contra o Vélez Sarsfield, 
pelas quartas de final da Liberta-
dores da América. Mas isso é as-
sunto para outro dia.

LIBERDADE DE EXPRESSÃO

jiu jitsu

diA do desAFio MuAi thAi

Na última edição, 52% 
da população cubatense 
participaram do evento

Cubatão já está se preparando 
para mais uma edição do Dia 
do Desafio, a ser realizado 
neste ano, no próximo dia 30. 
A exemplo do que aconteceu 
em 2007, neste ano o objeti-
vo a ser alcançado é o auto 
desafio de movimentar para 
mais do 52% da população 
nas atividades físicas e espor-
tivas. Este foi o índice obtido 
em 2011 na vitória contra a 
cidade venezuelana de Carlos 
Arvelo.
 A participação cuba-
tense está sendo coordenada 
pela Secretaria Municipal 

de Esportes e Lazer que já 
vem mantendo contatos com 
empresas, escolas, clubes, 
servidores públicos e entida-
des representativas, para que 
cada um promova atividades 
físicas neste dia, utilizando o 
maior número de pessoas para 
que Cubatão garanta mais 
esta vitória. Os participantes 
terão à disposição o e-mail: 
desafio@cubatao.sp.gov.br 
e o telefone 3372-6282 para 
registrar sua participação no 
evento.
 Para a secretária 
Renèe Castro Fernandes o 
desafio maior a ser vencido é 
driblar a inatividade. “Você se 
mexe e o mundo mexe junto”, 
argumenta Renèe que no do-

cumento enviado às entidades 
pede que as pessoas se juntem 
em equipes e façam caminha-
das, recreação, natação, atle-
tismo ou qualquer outro es-
porte, “o que não vale é ficar 
parado”, argumenta.
 Renèe diz ainda que 
essas atividades devem ser 
devidamente registradas, com 
horário de início e encerra-
mento, quantos participan-
tes por período. Esses dados 
serão encaminhados à im-
prensa e ao SESC/SP, órgão 
responsável pela organização 
do Dia do Desafio no Estado. 
Se todos fizerem sua parte, 
certamente Cubatão somará 
mais uma conquista em seu 
currículo dentro do evento.

Próximo desafio de Isac 
Júnior será em agosto
 
O lutador cubatense de 
Muai Thai, Isac Gomes 
Florêncio Júnior, que aten-
de pelo nome de guerra 
como Isac Júnior, estreou 
bem na modalidade de 
MMA (Artes Marciais 
Mistas). Ele abriu a série 
de cinco lutas no evento 
denominado Diamond Fi-
ght, na madrugada de sába-
do para domingo, em San-
tos, contra Juliano Vicente 
(Fight Team) da cidade de 
Guarulhos, da Grande São 
Paulo.
 Por decisão unâni-
me dos jurados, Isac Júnior 

venceu por pontos o ad-
versário, o que lhe garan-
te o direito a participar da 
próxima edição do evento, 
previsto para o próximo 
mês de agosto, no Dia-
mond Clube, em Santos. 
Assim como aconteceu no 
sábado, ele somente co-
nhecerá o adversário mo-
mentos antes da luta, o que 
dá uma adrenalina especial 
durante o combate.
 O resultado foi 
muito comemorado pelo 
seu treinador Jarbas do 
Amaral, que é o responsá-
vel pela equipe cubatense 
de muai thay, junto com 
o instrutor Anderson Sou-
za, o Buda. Ele bota mui-

ta fé em seu discipulo na 
modalidade, que requer a 
especialização dos lutado-
res em mais do que uma 
modalidade de luta. Jarbas 
destaca que mais dois lu-
tadores estão se preparan-
do para o MMA, “Vitor 
Oliveira, o Super boy, até 
75 kg, que completará 18 
anos de idade em julho. A 
partir daí vamos colocá-lo 
em alguma competição a 
partir de agosto. O outro 
é Wesley Vinicius, de 24, 
que competirá pela cate-
goria até 71 kg”, informa 
o treinador que destaca 
ainda que ambos realizam 
carreira vitoriosa no muai 
thay.

Filial da Academia 
Alliance em conjunto com 
a Semes forma campeões

Reconhecida como uma das 
melhores academias de jiu 
jitsu do Mundo, a Alliance, 
fundada em 1993, em São 
Paulo por Fábio Gurgel, o 
General, Alexandre Paiva 
e Romero Jacaré, tem um 
núcleo em Cubatão, onde a 
exemplo das demais, tam-
bém tem o reconhecimento 
de ser grande formadora de 
campeões. Parceira da Se-
cretaria Municipal de Es-
portes e Lazer a Academia 
Alliance Pernalonga/Semes 
foi criada em maio de 2006, 
e utiliza os Centros Esporti-
vos Castelo Branco, no Cen-
tro, e Armando Cunha, no 
Jardim Casqueiro para seus 
treinamentos.
 O lutador e treinador 
Roberto Alves, o Pernalon-
ga, que tem no seu currículo 
o título mundial, conquista-
do em 2007, no Ginásio do 

Ibirapuera, é o responsável 
pelo grupo que conta hoje, 
com cerca de 140 integran-
tes, entre lutadores e prati-
cantes “Estamos em fase de 
negociação para criar um 
terceiro núcleo, no Jardim 
Nova República, cujas aulas 
deverão ser iniciadas já no 
próximo semestre”, infor-
mou o responsável.
 Pernalonga informa 
que em junho, o grupo terá 
grandes desafios, como o 
São Vicente Open, a ser re-
alizado nos dias 9 e 10, no 
Clube de Regatas Tumiarú; 
o Grand Slam, nos dias 16 
e 17, no Ginásio Baby Ba-
rione, em São Paulo, e o Sul 
Brasileiro, marcado para os 
dias 30 de junho e 1º de ju-
lho, na cidade de São José, 
em Santa Catarina.
 Hoje, o grande des-
taque da equipe é Danilo 
Benedetti, de 29 anos, que 
passou a integrar a equipe 
em fevereiro deste ano. “De 
lá para foram nove medalhas 

conquistadas, sendo seis de 
ouro e uma de prata e duas 
3ª colocações”, afirmou o 
atleta que destaca as prin-
cipais, como a 1ª e 2ª Etapa 
do Circuito Paulista, a Copa 
Lutando para o Bem, e a 
Copa Stefanutti de Jiu Jitsu, 
competições onde se sagrou 
campeão tanto na categoria 
médio e como no absoluto.
 Outro destaque do 
grupo é Charles Cascardi, 
que começou na modalidade 
apenas há quatro meses e já 
conquistou sua primeira me-
dalha, o bronze, na 2ª Etapa 
do Circuito Paulista, pela 
categoria pesado. Com 31 
anos de idade e funcionário 
da empresa Columbian Che-
micals, situada em Cubatão, 
Cascardi se define como rato 
de academia. Ele diz que en-
xergava no Jiu Jitsu, a forma 
de melhorar seu condiciona-
mento físico, daí para a luta 
foi um pulo e os resultados 
já começam a aparecer. O 
lutador diz que o seu obje-

tivo agora, é ser mais um 
vencedor dentro do grupo 
de atletas que frequentam a 
academia.
 Pernalonga aponta 
outros atletas que também 
têm se destacado em compe-
tições, caso de Danilo Ma-
cedo, Letícia Leite, Allan, 

Manú, Fábio Cezar, Gleis-
son Ricardo, Gustavo, Vic-
tor Bolinho, Cristiano, Ana, 
Thiago Perna entre outros. 
“São atletas dedicados, com 
muito talento e que continu-
arão, por muito tempo, or-
gulhando Cubatão com suas 
conquistas”, concluiu.

Cubatão começa os preparativos para o Dia do 
Desafio, que acontecerá no próximo dia 30

Por decisão unânime, lutador cubatense vence 
em sua estréia no Diamond Fight de MMA

Cubatão faz parte da elite mundial do Jiu Jitsu

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 

xxxxx

O Santos será um dos clubes mais 
prejudicados no Brasileirão 2012, por 

conta das convocações de Neymar, 
Ganso e Rafael para a Seleção 

Olímpica. Se Arouca entrar na lista, a 
situação vai piorar ainda mais.
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O conjunto de medidas com 
investimentos de R$ 329 
milhões reunirá  ações de 
secretarias do Governo, além 
de parcerias com entidades 
públicas e privadas
 
O governador Geraldo Alck-
min e o secretário estadual de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência e Tecnologia, deputa-
do Paulo Alexandre Barbosa, 
anunciaram ontem (17), no Pa-
lácio dos Bandeirantes, a “Po-
lítica Estadual de Estímulo ao 
Empreendedorismo e Favore-
cimento às Micro e Pequenas 
Empresas”. A ação estabelece 
um conjunto de medidas vol-
tadas à melhoria dos negócios, 
aumento da lucratividade das 
empresas e desburocratização 
do acesso a informações e ser-
viços destinados aos empreen-
dedores paulistas. 
 De acordo com o go-
vernador, a política estadual 
de estímulo facilitará o aces-
so a novas linhas de créditos 
e a programas destinados à 
inovação, além de contribuir 
para o crescimento das micro 
e pequenas empresas (MPEs) 
no Estado. “Apesar de 98% 
das empresas de São Paulo 
pertencerem a esse segmento, 
e de 53% dos empregos esta-
rem concentrados nelas, a sua 
participação no valor agrega-
do ainda é baixa, em torno de 
20%.  Isso é pouco se quiser-
mos uma economia ainda mais 
forte”, acrescenta. 
 Entre as ações de destaque 

está o anúncio da criação do 
“Portal Via Rápida Empresa”, 
que funcionará como um canal 
de incentivo onde será possí-
vel realizar procedimentos re-
lativos ao exercício de ativida-
des econômicas, sem que haja 
necessidade de deslocamen-
to, evitando filas e reduzindo 
tempo e custos dos serviços. 
A iniciativa será coordenada 
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Ciência 
e Tecnologia (SDECT).
 Segundo Paulo Ale-
xandre Barbosa, a medida 
é um importante passo para 
consolidação da micro e pe-
quena empresa na economia 
paulista, pois promoverá a 
desburocratização e agilidade 
nas prestações de serviços. “É 
fundamental que a capacidade 
de se criar novos negócios seja 
ampliada, para que os peque-
nos empreendedores possam 
legalizar seu negócio com 
mais facilidade, e dessa forma 
aumentar a lucratividade da 
sua empresa” destaca.
 A nova plataforma 
reunirá os serviços da Junta 
Comercial do Estado de São 
Paulo (JUCESP), do Sistema 
Integrado de Licenciamento 
(SIL), e de outras entidades 
públicas e privadas. Ela tam-
bém permitirá realizar aber-
tura e baixa de empresas em 
até cinco dias, além de ofere-
cer ferramentas para consulta 
e identificação de potenciais 
compradores e fornecedores, 
por região de interesse. O Por-

tal ainda disponibilizará cur-
sos gratuitos para profissio-
nalização da gestão de micro 
e pequenos empresários, que 
serão realizados em parceria 
com o Sebrae-SP.
 Para agilizar ainda 
mais o acesso aos serviços do 
Portal Via Rápida, também fará 
parte da política anunciada, a 
criação do Cartão “Via Rápida 
Empresa”, certificado digital 
gratuito que será entregue pela 
Junta Comercial do Estado de 
São Paulo em parceria com a 
Imprensa Oficial do Estado de 
São Paulo, a sócios e titulares 
de novas microempresas. 
 
Entre as ações que farão parte 
da Política Estadual de Estímu-
lo ao Empreendedorismo e Fa-
vorecimento às Micro e Peque-
nas Empresas, destacam-se:

Convênio com a Receita Federal 
para concessão simultânea do 
Número de Inscrição no Registro 
de Empresas (NIRE) e da inscrição 
na Receita Federal (CNPJ) pela 
Junta Comercial do Estado de 
São Paulo. 
 
Envio à Assembléia Legislativa do 
Estado de São Paulo do projeto de 
lei que reestrutura, moderniza e 
transforma a Jucesp em uma autar-
quia. O objetivo é que ela promova 
a modernização de seus serviços, a 
virtualização do atendimento aos 
empreendedores e a sua atuação 
como integrador estadual da RE-
DESIM, garantindo o registro de 
empresas pela internet.

 Protocolo de intenções com o 
Sebrae-SP para oferta de 32 cur-
sos de educação à distância (EAD) 
gratuitos  destinados aos serviços 
de apoio à Gestão das MPEs.

Linha de Financiamento  des-
tinada às pequenas empresas 
fornecedoras de produtos e/ou 
serviços para a Administração Di-
reta e Indireta do Estado de São 
Paulo. Os beneficiários devem ser 
empresas com faturamento anual 
entre R$ 360 mil a R$ 3,6 milhões, 
cadastradas na Bolsa Eletrônica 
de Comércio (BEC) e fornecer pro-
dutos ou serviços para entidades 

do Governo do Estado, que fa-
çam os pagamentos através do 
Sistema Integrado de Administra-
ção Financeira dos Estados e Mu-
nicípios (SIAFEM).   Inicialmente o 
público alvo são as cerca de 6 mil 
empresas cadastradas na BEC que 
poderão obter financiamento nas 
modalidades de capital de giro, 
aquisição de máquinas e equipa-
mentos e realização de projetos 
de expansão e modernização. As 
taxas de juros praticadas, depen-
dendo da modalidade do finan-
ciamento, são a partir de 0,41% 
a.m. mais variação do Índice de 
Preço ao Consumidor da Funda-

ção Instituto de Pesquisas Econô-
micas (IPC-FIPE) e o prazo para pa-
gamento pode ser de até 10 anos, 
com dois anos de carência. O total 
de recursos disponibilizados para 
essa linha de financiamento, em 
uma primeira etapa, está estima-
do em R$ 100 milhões.

Geraldo Alckmin e Paulo Alexandre anunciam mais 
apoio do governo do Estado ao empreendedorismo

O secretário estadual de 
Desenvolvimento Econômico, 

Ciência e Tecnologia, deputado 
Paulo Alexandre Barbosa, 

assina as medidas no Palácio 
dos Bandeirantes.


